
Protokoll der Delegiertenversammlung des TUS Belecke

19.06.2022 um 20.00 Uhr im Gasthof Hoppe

TOP 1 Begrüßung und Totenehrung

Der Vorsitzende Arno Döben begrüßt die Anwesenden und eröffnet sodann die Sitzung. Er bittet 
nunmehr die Anwesenden sich zu erheben und der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder zu 
gedenken.

TOP 2 Feststellung der Tagesordnung und Bestimmung eines Protokollführers

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung fristgerecht verschickt wurde. Als Protokollführerin 
schlägt er Ursula Klösener vor. Weitere Vorschläge kamen nicht aus der Versammlung. Er bittet um 
das Handzeichen. Einstimmig wurde Ursula Klösener zur Protokollführerin gewählt. Sie nahm die 
Wahl an.

TOP 3 Verlesung des Protokolls aus 2021

Der Vorsitzende schlägt vor, auf Verlesung des Protokolls der vergangenen Delegiertenversammlung 
2021 zu verzichten. Das Protokoll ist auf der Internetseite des TUS Belecke eingestellt, darüber 
hinaus liegt es vor und kann eingesehen werden. Einstimmig wird dem Vorschlag zugestimmt.

TOP 4 Bericht des geschäftsführenden Vorstandes

Bei der Tour des Sports des SSV Warstein hat der TUS-Belecke auch teilgenommen. Der Vors. 
bedankte sich bei allen Unterstützern und Besuchern aus Reihen des TUS-Belecke. Durch die viele 
Unterstützung konnte sich unser Verein sehr gut darstellen.

Der TUS-Belecke feiert im Jahr 2024 sein 125-jähriges Bestehen. Dazu fand im November 2021 ein 
erstes Arbeitstreffen statt. Die Teilnehmer kamen aus fast allen Abteilungen. Verschiedene Themen 
und Planungen für das Jubiläumsjahr wurden angesprochen.

Zur Aktualisierung des Internetauftritts des TUS hat sich auf Anregung der Turnabteilung in der 
letzten Delegiertenversammlung ein Arbeitskreis aus Mitgliedern der Turnabteilung sowie Michael 
Ogrodowski vom Gesamtvorstand gefunden.

Geschäftsbericht Bernd Kühlenborg

Der Verwendungsnachweis für die Förderung der Übungsarbeit wurde fristgerecht zum 01.01. 
gestellt. Wir hatten 1524 Mitgliedschaften, das ist gegenüber 2021 ein Minus von 59 
Mitgliedschaften. Das bedeutet 28 Doppelmitgliedschaften.

Zu den Mitgliedschaften der einzelnen Abteilungen zum 01.01.2022

Turnen incl. Badm. u. Schwim. : 718
Fußball : 391
Tennis : 147
Spielmannszug : 143
Taekwondo : 65
Judo : 49
Volleyball : 11
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Von den Gesamtmitgliedschaften sind 803 männl. und 753 weibl. 

Wir haben bei den Altersklassen bis einschl. 18 Jahre: 537 Mitglieder. Das macht 35%. Somit 
bekommen wir 35% Jugendrabatt bei den Hallengebühren. 
Diese Zahlen zeigen auch, dass wir in erster Linie Mitglieder im Jugendbereich verloren haben. 

 
Kassenbericht Beatrix Grewe 

Der Gesamt-TUS Verwaltungsbereich schloss zum Ende des Geschäftsjahres 2021 seine 
Bankkonten und die Barkasse mit folgenden Beständen ab: 
 
Laufendes Konto 11.583,80 €, Tagesgeldkonto 6,82 €, Barkasse 1,45 € 
Im Geschäftsjahr erhielt der Verein insgesamt 10.624,83 € an Zuschüssen, die zweckgebunden an 
die einzelnen Abteilungen weitergeleitet wurden. 
Die Anzahl der auf dem Geschäftskonto des Gesamt-TUS eingegangenen Spenden betrugen 
2.145,00 €. Insgesamt erhielt der TUS-Belecke Geld-, Aufwands- und Sachspenden in Höhe von ca. 
14.986,52 €. Die Gesamtsumme der bis zum 31.12.2021 eingegangenen Spenden enthielten eine 
Spendensumme von 360,00 € für den Bau des Kunstrasenplatzes und eine Spendensumme von 
14.626,52 € für die übrigen Abteilungen. 
Die Abgaben an die Stadt Warstein für die Hallennutzungen betrug 2.374,64 €. Die Abgabe an den 
Kreissportbund betrug 988,00 €, an den Stadtsportverband 480,00 €, an den Jugendherbergsverein 
25,00 € und an den LSB Sporthilfe e.V. 2.935,14 €. An Personalkosten entstanden dem TUS-Belecke 
Ausgaben in Höhe von 41.629,80 €. 
Im Zusammenhang mit den steuer- und sozialversicherungspflichtigen Personalkosten fand in 2021 
eine digitale Prüfung der Deutschen Rentenversicherung statt. Die in Stichproben durchgeführte 
Prüfung führte im gesamten Prüfzeitraum 1.1.2017 bis 31.12.2020 zu keinen Feststellungen 
hinsichtlich des Gesamtsozialversicherungsbeitrages. 
 
Kassenprüfbericht 

Matthias Cruse berichtet, dass bei der Prüfung keinerlei Beanstandungen vorkamen. Die Kasse 
wurde einwandfrei geführt. Er bittet somit die Anwesenden um Entlastung. Einstimmig wurde dem 
Vorstand Entlastung erteilt. 
 
TOP 5 Stellungnahme zu den Berichten 

Wortmeldungen zu den Berichten wurden nicht gestellt. 
 
 
TOP 6 Berichte der Abteilungen 

Turnen  

Gregor Ebers gab einen kurzen Bericht über das vergangene Jahr. Der Corona-Lockdown im Sport 
war eine schwierige Zeit. Unsere Mitglieder haben uns größtenteils die Treue gehalten. Unser Dank 
gilt natürlich auch und im Besonderen unseren Aktiven im Sportbereich. 37 Übungsleiter, 
Gruppenleiter und Helfer bewegen unsere Mitglieder in 30 verschiedenen Gruppierungen, in 
Turnhallen, im Schwimmbad und natürlich auch Outdoor. Das Kernteam der Abteilung traf sich im 
Jahr 2021 zu 2 Präsenzsitzungen. Die JHV für das Jahr 2019 und 2020 konnten wir im letzten Jahr 
dann Anfang September in der Neuen Aula durchführen. Und Ende des Monats war die 
Turnabteilung Ausrichter des Gauturntages des Sauerländer Turngaues. Ebenfalls in dieser 
Jahreszeit hat die Turnabteilung an der Aktion des KSB Soest „Sport im Park“ mit zwei Angeboten 
teilgenommen. „Walk an Talk“ und „Bewegt durch den Sommer“. Auch die Gymwelt war natürlich von 
dem Lockdown betroffen. Die Kosten liefen weiter, mit unseren Vermietern hatten wir für die Zeit des 
Sportverbotes Sondervereinbarungen getroffen. Leider sind uns im letzten Jahr 2 Kurse 
weggebrochen und 3 Wochenstunden sind gekündigt. Neu belegen konnten wir in diesem Jahr die 
Gymwelt mit 2 Yogakursen. Hier war das Interesse so groß, dass wir neben dem geplanten 
Abendtermin nun auch einen Vormittagstermin anbieten. Am Sonntag, den 11.September 2022 10 
Jahres Gymwelt. Ein Aktionstag ab11:00 Uhr mit Vorführungen, Mitmachangebote usw. ist geplant. 
Das Feuerwerk der Turnkunst am 2.1.2022 in Dortmund wurde aufgrund Corona abgesagt. Der neue 
Termin ist am Freitag den 6.1.2023. 
 



Fußball 

Der Vorsitzende Robin Richter gibt einen kurzen Bericht zur Fußballabteilung. Die Verkaufsbude am 
Sportplatz hat nun einen Wasseranschluss. Die Anzeigentafel ist noch nicht ganz fertig. Leider hat es 
einen Trainerwechsel gegeben. Bis zum Saisonende hat Günter Risse das Training übernommen. 
Auch der Bulli ist wieder durch den TÜV gekommen. Leider hat die Seniorenmannschaft den Abstieg 
in die B-Liga nicht verhindern können. Das Ziel für die nächste Saison ist mit 4 Mannschaften 
anzutreten. 
 
Tennis 

Peter Wiegelmann berichtet, dass die Jahreshauptversammlung in diesem Jahr auf der Tennisanlage 
stattgefunden hat. Trotz Corona konnten die Mitglieder auch im Kinder- und Jugendbereich gehalten 
werden. Seit Jahren fehlen Trainer und Übungsleiter. Wichtig ist die Erneuerung des 
Platzunterstands und Sanitärbereich. 
 
Judo 

Ein regelmäßiges Training hat wegen Corona nicht stattgefunden. Es haben zwei Kya-Prüfungen 
stattgefunden grün + blau. Es hat erstmalig ein Samstagstraining mit voller Matte auch mit 
Auswärtsteilnehmern stattgefunden. Planmäßiges reguläres Training ab September bei stabilen 
Corona-Regelungen sowie Samstagstraining 1 im Monat. 
 
Spielmannszug 

Seit der letzten Delegiertenversammlung im Herbst 2021 haben sich keinerlei bewegende Dinge in 
Reihen des Spielmannszuges ereignet. Nachdem die karnevalistischen Aktivitäten coronabedingt 
auch 2022 größtenteils ausgefallen bzw. in abgespeckter Form stattfanden, startete unser Jahr mit 
der Jahreshauptversammlung am 12.03.22 im Gasthof Hoppe. Wie im Vorfeld bereits angekündigt, 
stellte sich unser Vorsitzender Stefan Weber nicht mehr zur Wahl. Zu seiner Nachfolgerin wurde wie 
vorgeschlagen Maike Schäfer gewählt. 
Seit dem Frühjahr nimmt auch wieder das gesellschaftliche Leben in Form von Festen, Jubiläen und 
Schützenfesten Fahrt auf. Im kommenden Jahr feiert die Abteilung ihr 100-jähriges Bestehen. Hierfür 
werden wir am 6. Mai 2023 ein Freundschaftstreffen ausrichten. Es wird einen Festumzug und 
geselliges Beisammensein in und um die Schützenhalle geben. Den Abschluss des Jubiläumsjahres 
bildet dann eine Jubiläumsmatinee am 22.Oktober 2023 im Königssaal der Schützenhalle. 
 
Taekwondo 

 

Mirza Arnautovic berichtete über die eingeschränkten Trainingsmöglichkeiten während der 
Coronabeschränkungen und die inzwischen wieder aufgenommenen Trainings. Auch an 
Wettkämpfen und Meisterschaften wurde wieder teilgenommen.  

 
Volleyball 

Ein Mitgliederplus für das laufende Jahr verkündet Ursula Klösener von der Volleyballabteilung. Die 
bisherige Gruppe hat sich aus Altersgründen aufgelöst. Nunmehr haben sich ca. 15 Jugendliche 
(Mädchen und Jungen) zwischen 14 und 16 Jahren angemeldet und möchten hobbymäßig spielen. 
Wichtig ist, dass sie Spaß haben und gut aufgehoben sind. 
 
 
 
TOP 7 Ehrungen 
 
Der Vorsitzende Arno Döben freute sich, eine besondere und seltene Ehrung für „besondere 
sportliche Leistungen“ durchzuführen und ehrte Liv Irländer mit der Jugendehrennadel für die 
Erringung der Deutschen Jugendmeisterschaft im Taekwondo. 
 
Emotionaler Höhepunkt der Ehrung war eine von ihrer Schwester Jule verlesene Laudatio mit 
Hinweisen auf die langjährige, nicht immer einfache und trotzdem zielgerichtete Arbeit. 
 
 



 
TOP 8 Wahl eines Versammlungsleiters 

Der Vorsitzende Arno Döben schlägt Heinrich Wiemann als Versammlungsleiter vor. Er bittet um 
weitere Vorschläge aus der Versammlung. Dies ist nicht der Fall. Er bittet nun um das Handzeichen 
wer für Heinrich Wiemann als Versammlungsleiter ist. Einstimmig wurde Heinrich Wiemann als 
Versammlungsleiter gewählt. Er nahm die Wahl an. 
 
 
TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Heinrich Wiemann bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr. Er bittet 
nunmehr die Anwesenden um das Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes. Einstimmig wird 
dem Vorstand Entlastung erteilt. 
 
TOP 10 Wahlen (Ordentliche Wahlen auf 2 Jahre)  

10.1 Vorsitzende/r 

Der Versammlungsleiter schlägt Wiederwahl vor. Er bittet um weitere Vorschläge aus der 
Versammlung. Dies ist nicht der Fall. Er bittet um das Handzeichen für Arno Döben. Einstimmig wird 
er für weitere 2 Jahre als Vorsitzender gewählt. Er bedankt sich für das Vertrauen und nahm die Wahl 
an. 
 
Die weiteren Wahlen wurden sodann vom Vorsitzenden Arno Döben durchgeführt. 
 
 
10.2 Vorstand Finanzen 

Bisher hat Beatrix Grewe das Amt als Hauptkassiererin ausgeübt. Arno Döben schlägt Wiederwahl 
vor. Er bittet um weitere Vorschläge aus der Versammlung. Dies ist nicht der Fall. Er bittet um das 
Handzeichen wer für Beatrix Grewe als Hauptkassiererin ist. Einstimmig wird Beatrix Grewe gewählt. 
Sie nahm die Wahl an. 
 
10.3 Beisitzer/in 

Als Beisitzer waren bisher Martin Roderfeld, Michael Ogrodowski, Ursula Klösener, Marco Wesel 
tätig. Arno Döben schlägt Wiederwahl vor. Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. Die Wahl der 
Beisitzer wurde mit Zustimmung der Versammlung im Block durchgeführt. 
Die Wahl erfolgte einstimmig, die Beisitzer nahmen die Wahl an. 
 
10.4 Kassenprüfer 

Vorgeschlagen wird Dirk Suykerbuyk für 2 Jahre und Matthias Cruse für 1 Jahr. Einstimmig werden 
die beiden als Kassenprüfer gewählt. Sie nahmen die Wahl an. 
 
TOP 11 Verschiedenes 

Der Vorsitzende berichtet über die bisher gelaufenen Beratungen für das 125-jährige Jubiläum des 
TUS-Belecke 2024. Es hat sich inzwischen ein Arbeitskreis gebildet, um eine Chronik zu erstellen. Es 
soll in Zusammenarbeit mit dem Heimatverein als Fortsetzung der Buchreichen „Belecke – lebendige 
Geschichte“ ein weiterer Band mit dem Untertitel „Entwicklung des Sports in Belecke“ erarbeitet 
werden. In diesem Buch soll neben der Entwicklung des TUS Belecke auch die Entwicklung des 
Sports außerhalb des TUS Belecke beleuchtet werden.  
Als größter Verein in Belecke und zudem Jubiläumsverein sind wir federführend bei dem Projekt. 
 
Ende der Versammlung 21.20 Uhr 
 
 
 

Arno Döben                                    Ursula Klösener   
(1. Vorsitzender)         (Protokollführerin) 
 
Anlage: Teilnehmerliste 








